

Pepe Grillo



Los debates interesan

Es alentador que los debates presidenciales generen interés. Pueden ser determinantes para que la gente se interese en el proceso y eso aliente la participación ciudadana en la jornada electoral.

Se trata de un ejercicio democrático. La oportunidad de contrastar propuestas y personalidades. Suelen ser la oportunidad de los que van rezagados para acercarse al líder, de manera que nadie debe sorprenderse que Xóchitl y Máynez ya los vean como una oportunidad para recortar distancia con la doctora Sheinbaum.

El INE difundió que habrá tres debates. Por cuestiones presupuestales los tres se realizarán en la ciudad de México. En la sede central del instituto, en los Estudios Churubusco y en Centro Cultural Tlatelolco entre abril y mayo.

Está asegurada la polémica sobre el formato y el moderador. Ojalá eso sirva para que los ciudadanos los vean, que de eso se trata.

Tijuana, decisión audaz

El Comité de Selección de la sede del Tianguis Turístico México tomó una decisión audaz: resolvió que la edición 49 se realice en 2025 en la frontera ciudad de Tijuana, Baja California.

Tijuana es una ciudad trepidante, que recibe millones de visitantes cada año, nacionales y extranjeros, sobre todo norteamericanos que la han convertido en un emporio de turismo de salud.

Fue una votación unánime, de modo que el gobierno del estado, encabezado por Marina del Pilar, tendrá todo el apoyo necesario para hacer un evento de alto impacto. Ya fue invitada a las oficinas de Sectur en Polanco para recibir el nombramiento oficial.

La organización es compleja, ya que incluye el centro de convenciones, los hoteles, la conectividad, las comunicaciones, pero Tijuana es una ciudad acostumbrada a los grandes retos y seguro saldrá adelante.

Omar con Caty

Causó revuelo la publicación en redes sociales de una foto, en apariencia casual, de una supuesta reunión de trabajo, entre Omar García Harfuch y Caty Monreal, hija de Ricardo, y aspirante de Morena a la alcaldía de Cuauhtémoc.

Lo que se dijo es que se trata de una señal de que la doctora Sheinbaum ya le dio el visto bueno a Caty, pues de otra forma Omar no se hubiera tomado la foto con ella.

Puede ser. Se habla también de que la alcaldía fue parte de una negociación que llevó al senador Monreal a participar en el juego de las corcholatas y de dar respaldo público a la ganadora.

Lo cierto es que al interior de Morena hay grupos y personajes que tienen la mira en la alcaldía, como el dueto Padierna-Bejarano que la ven como una escala para buscar en el 2030 el Palacio del Ayuntamiento.

La actual alcaldesa, Sandra Cuevas, siempre polémica, que está buscando formar un nuevo partido, venció a Padierna en el 2021, mostrando a todos

que Morena es vulnerable y que se le puede vencer en su bastión chilango.

Migrantes embodegados

El problema de los migrantes se desarrolla sin pausas, a ras de tierra. El tema salta de vez en vez a los discursos de políticos, que un día se escandalizan, otro día ofrecen soluciones de fondo y después se concentran en otras cosas.

El hallazgo de 700 migrantes en una bodega de Tlaxcala deja en claro que el fenómeno no está en vías de resolverse, sino de agudizarse.

Había gente de Nicaragua, Honduras, Guatemala y El Salvador, cuyos gobiernos dicen estar acongojados por el éxodo, pero no ponen en marcha ninguna medida para solucionarlo.

Unas lágrimas de cocodrilo cuando ocurre una desgracia y a otra cosa. La verdad es que esos gobiernos no tienen ningún incentivo para retener a los migrantes, de hecho es un alivio que se vayan, aunque se estén jugando la vida.

pepegrillo@cronica.com.mx

Los debates son la oportunidad de contrastar propuestas y personalidades. Suelen ser la oportunidad de los que van rezagados para acercarse al líder

